

ADONIS SEPULVEDA: "EL PUEBLO QUIERE QUE LE HABLEN CON PALABRAS SIMPLES"

- El boomerang que la CODE fabricó en Chiloé, Aysen y Magallanes.
- Nueva época: la sencillez de expresión pasa a reemplazar a los palmatos en la espalda y a las vanas promesas.
- Hay que terminar contemplaciones con quienes no tienen ninguna con la UP.

En una zona donde por espacio de un siglo el latifundio había reinado, explotando a los campesinos e imponiendo su propia ley, el Senador ADONIS SEPULVEDA, actual Subsecretario del Partido Socialista, dió una feroz paliza electoral a todos los candidatos de la CODE que se presentaron por Chiloé, Aysén y Magallanes, votación que destierra definitivamente las pretensiones de la derecha de seguir haciendo de las suyas en el extremo austral del país.

Quando se le nominó como candidato a senador por la zona la oposición montó un diabólico engranaje contra la persona de Adonis Sepulveda, en una forma de lograr su desprestigio. Partió diciendo que era un "simple desconocido"; mal orador; que no sabía comprender a los campesinos; que sus ideas eran titubeantes; que no estaba capacitado para representar la opinión de la Décima Agrupación del país en el Senado. Pero como esto no surtió efecto, la CODE se lanzó de lleno a una campaña de insultos y bajezas contra el dirigente socialista Pero...

Las cifras finales son testimonio del boomerang que fabricó la oposición. Adonis Sepulveda 20.440 sufragios contra 16.107 de Juan Hamilton, que fue el candidato de la CODE que obtuvo más alto puntaje entre sus compinches de fila. Por consiguiente, el dirigente socialista le sobró más de un 30 por ciento de la cifra repartidora, con lo que habría podido sacar votos suficientes para un tercer candidato de la Unidad Popular, si se hubiera presentado en la lista.

La Primera Mayoría de Adonis Sepulveda en la zona austral ha causado un verdadero terremoto entre los latifundistas de esos lados y, principalmente, entre los nacionales y demócratacristianos, que han comprobado con desesperación que en las provincias donde eran "fuertes" hoy han sido barridos por el pueblo.

DE FRENTE.

El Senador Adonis Sepulveda regresó el lunes de Punta Arenas donde había permanecido con anterioridad a su campaña haciendo visitas a terreno.



Testimonio gráfico de la euforia sureña durante un mitin en apoyo a la candidatura de Adonis Sepulveda.

dialogando con campesinos y pobladores.

ULTIMA HORA tuvo ocasión de entrevistarlo ayer y conocer detalles de su campaña emprendida en Chiloé, Aysén y Magallanes, de su pensamiento ante la situación política actual y de las tareas básicas que debe emprender y apoyar el pueblo en este momento.

Con una taza de café por medio y la presencia de un reportero del diario "La Nación" quien también se sumó a la entrevista, el diálogo fue aflorando.

"En la zona austral desarrollé fundamentalmente una campaña política. En el diario contacto con campesinos y pobladores expliqué con palabras sencillas el proceso revolucionario chileno y las metas que perseguimos como Gobierno Popular, cómo ha tenido que enfrentar el Gobierno los problemas económicos, la reforma Agraria en todas sus dimensiones: el abastecimiento; todo lo de actualidad y lo que nos afecta directamente."

"En ese contacto descubrí que hablar con la verdad y explicar los diferentes fenómenos con palabras sencillas es una arma de lucha que la Unidad

Popular debe seguir usando, porque ello es el camino para lograr el acercamiento con el pueblo; lograr que hombres, mujeres y niños entiendan mejor la revolución que todos estamos llevando adelante."

Adonis Sepulveda manifestó que con ese mismo lenguaje sencillo logró llegar al corazón de los pobladores de la zona, quienes comprendieron que la responsabilidad de la falta de productos agrícolas y ganaderos del país obedecía a la tenencia de la tierra en manos de latifundistas que jamás se preocuparon de las necesidades del pueblo, sino de satisfacer sus afanes de lucro.

NACIONALIZACIÓN DEL COBRE.

El problema del cobre y su nacionalización, con las insuficiencias de un hogar proletario, también fue planteado por el dirigente. Dejó en claro que el producir menos cobre significaba producir menos trigo, menos productos del agro, construir menos escuelas, menos casas, no poder renovar el material de transportes, menos alumbrado público, inseguridad para el pueblo chileno. Y de allí la necesidad de defenderlo de las guerras imperialistas.

"Sin hacer ninguna promesa y llamando a los trabajadores sólo a incorporarse al proceso logramos la Primera Mayoría — indica el senador— Nada de palabras huecas ni basar una campaña en aporrear al enemigo. Con esa misma franqueza el pueblo respondió. Puedo citar como ejemplo las mil mujeres que llenaron el gimnasio de Punta Arenas, durante mi proclamación, cosa que a la fecha no había logrado ningún partido político chileno, ni menos en el momento crítico del desabastecimiento, en que el sector femenino de la zona tenía una actitud reticente contra el Gobierno Popular por la falta de productos de primera necesidad

Adonis Sepulveda considera que los candidatos de la época actual deben dejar de lado el palmatos en la espalda, el abrazo y la promesa del puente o de la escuela que se construirá, para lograr ganar las simpatías de la gente.

"El pueblo exige hoy sencillez en la expresión y por eso nos siente como a sus auténticos compañeros de lucha. Esa es la línea en que la Unidad Popular debe insistir, el lenguaje directo y sin tapujos. Quienes nos entregaron sus votos a través de todo el país fueron votos de confianza y no por vanas promesas. Por eso siento una profunda gratitud hacia los trabajadores y pobladores, especialmente de Chiloé, Aysén y Magallanes que, a pesar de no haberme identificado mayormente durante el año y medio que fui parlamentario con su voto me ha comprometido con mi propia conciencia de combatiente para intensificar mi aporte en favor del socialismo, de los trabajadores y la revolución chilena."

¿CAMBIOS EN LA LINEA DE ACCIÓN?

"Ahora que el Gobierno cuenta con un mayor respaldo en el Parlamento ¿significa que cambiará allí su línea de acción?"

"Los oficialistas creemos que el haber elevado de 14 parlamentarios a 28 y el haberse

incorporado magníficos cuadros de las diferentes provincias, sintiéndose activistas y portavoces del proceso revolucionario, sin jugar el papel de caudillistas, nos da confianza en que serán los verdaderos impulsores de este proceso, reflejando el fiel pensamiento del Partido Socialista. Estamos muy contentos con los nuevos compañeros que han llegado al Congreso gracias a la votación popular. Sin embargo, lamentamos que otros que también merecían estar allí no hayan sido electos."

"¿Qué deduce la Unidad Popular de la alta votación lograda en las últimas elecciones?"

"El haber obtenido ese alto porcentaje de votos se puede traducir en 'échele pa' adelante, compañero Allende! La euforia del pueblo chileno, cuya parte yo vi emocionadamente en Magallanes, era la expresión espontánea de las masas. La alegría reflejaba en sus rostros '¡ahora sí que podemos seguir!'. Habíamos derrotado a los opositores y, con ello, le estábamos dando mayor fuerza al Gobierno."

HAY QUE SEGUIR AVANZANDO

"¿Cómo es posible que el Gobierno Popular pueda seguir avanzando si no ha logrado la mayoría en el Parlamento?"

"Aún se puede hacer mucho a pesar de no tener esa mayoría. Se trata de usar a fondo los recursos legales y terminar las contemplaciones con quienes



Otro testimonio: Punta Arenas definitivamente fue conquistada por el Partido Socialista. "¡Adonis, Adonis!" fue el grito que estremeció a la ciudad durante toda la campaña.

no tienen ninguna con nosotros. Como obreros hemos vivido acorralados a través de la historia, perseguidos y distituidos de nuestros cargos. A pesar de todo ello, con el sacrificio de las masas, estamos levantando cabeza y desarrollando una lucha digna. No se trata de responder con la misma moneda o con un espíritu de venganza o por resentimiento social, sino de actuar políticamente contra quienes se colocan en posición de enemigos irreconciliables contra nuestro gobierno, valiéndose de los cargos que les ha dado el pueblo."

Adonis Sepulveda señala que las consideraciones que la Unidad Popular aún tiene con algunos dñes económicos no pueden continuar, si se quiere realmente que el proceso nos lleve al socialismo. Por ello hay bastante donde apretar a quienes no tienen otra perspectiva que derribar al gobierno.

AREA SOCIAL

"¿Cuáles son las medidas de ajuste que el Gobierno Popular



El Senador Adonis Sepulveda fue recibido en Pudahuel por una de sus tres nietas. Dicen que es un abuelo "chocho".

debe llevar a cabo en forma inmediata?"

"Sin duda, la primera medida debe ser la constitución del Área de Propiedad Social de la economía. No es una necesidad política, sino económica para el país. Si queremos aumentar el ritmo de desarrollo para nuestro país tenemos que tener en manos todo el monopolio industrial, que nos permita planificar seriamente el desarrollo de la economía y las necesidades de la población.

Considera que el otro punto

agrupaciones donde el trabajador pueda manifestar sus inquietudes, deben buscarse los mecanismos para que de hecho exista esa incorporación de las masas organizadas.

Adonis Sepulveda indica que deben fortalecerse los organismos que han surgido al calor de la lucha en apoyo al Gobierno Popular, tales como los Comités de Vigilancia, de producción, las JAP, los Comandos Comunales, etc.

"En estos últimos debe residir una verdadera vigilancia y colaboración profunda con organismos del Estado, de manera que su voz se vaya haciendo ley. Para que esto no se interprete mal, queremos decir que cuando los trabajadores repudian la conducta de un alcalde, de un gobernador, de un intendente, debe atenderse con prontitud el cambio. Terminar de una vez por todas con el burocratismo de algunos funcionarios que por una u otra razón han permanecido allí, dañando la imagen del Gobierno Popular.

PARTICIPACION POLITICA

"¿Cómo debe ser la participación de los trabajadores en el plano político?"

"Las masas deben mantener una activa movilización que implique producción, pero también vigilancia revolucionaria, para impedir que de nuevo el fascismo se nos venga encima, tal como ocurrió durante el paro patronal de octubre pasado."

En cuanto a la situación actual de Chiloé, donde existen ciento de pequeños agricultores con 2,5 y 7 hectáreas de terreno cada uno y donde la derecha les ha metido en cabeza las repercusiones que tendrán con la política del actual gobierno, el Senador Sepulveda manifiesta:

"El Partido Socialista hacía 20 años que no tenía ahí un parlamentario. La gente se había acostumbrado a votar por los viejos partidos tradicionales. Pero esta vez fue diferente y nos entregó votos de confianza. Durante la campaña conocí a fondo su pensamiento y sus inquietudes, descubriendo el temor que la derecha ha impuesto en ellos. Ahora tiene confianza en la política del Gobierno Popular porque, a través de la lucha electoral, han comprendido que nada tienen que temer y que es necesaria su unión para darle el toque de gracia al latifundio de la zona."



En Pudahuel, acompañado por tres dirigentes del Partido Socialista, Gustavo Ruz, Arnoldo Camu y Ariel Ulloa.